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RELATÓRIO DE VISITA Nº 01/2024 

 

PNATE – PROGRAMA NACIONAL DE APOIO AO TRANSPORTE DO 

ESCOLAR 

 
O CACS/FUNDEB do Município de Rio das Ostras, nomeado pela Portaria Nº 
1206/2022, procedeu as visitas, com base na Resolução Nº 05 de 08 de maio de 
2020. 

 
 

ENTIDADE EXECUTORA: 

Prefeitura Municipal de Rio das Ostras-RJ 
 
 

UNIDADES FISCALIZADAS 
 
 

• Escola Municipal Professora Marinete Coelho de Souza, no Bairro 

Cantagalo – Zona Rural; 

• Escola Municipal Carlos Maurício Franco, no Bairro Cantagalo – 

Zona Rural; 

• Escola Municipal Trindade, no Bairro Cantagalo – Zona Rural; 

• Ônibus que atendem aos alunos da Zona Rural do Município, e 

fazem parte do Programa Caminho da Escola do Governo Federal. 

 
  

FINALIDADE DA VISITA  
 

Averiguar in loco, as condições físicas dos ônibus do Programa 

Caminho da Escola que atendem aos alunos da Zona Rural. 

 

                                            RESULTADO 

 

O CACS/FUNDEB/Gestão 2023-2026 visitou em 29 de fevereiro de 

2024 a Escola Municipal Profª Marinete de Souza, Escola Municipal Carlos 

Maurício Franco e Escola Municipal Trindade, para vistoriar as condições físicas 
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dos ônibus do Programa Caminho da Escola que fazem o transporte escolar dos 

alunos da rede municipal de ensino, assim como averiguar os controles 

praticados nestas Unidades de Ensino que viabilizam atendimento de qualidade 

com os recursos do Programa PNATE.  

 

➢ QUANTO AOS VEÍCULOS 

 

OBJETO – Ônibus Placa RKP 9622 Patrimônio – 180000, Ônibus 

Placa RJV 9I04 - Patrimônio – 180002 e Ônibus Placa LMW 3J82 Patrimônio - 

142378. Ônibus Placa RJV9I03. Os veículos em referência encontravam-se 

estacionados em frente à escola Marinete e os mesmos atendem as outras 

escolas da Zona Rural.  

 

 

➢ QUANTO AOS CONDUTORES 

 

Escola Municipal Marinete Coelho de Souza. O condutor Thiago 

Barreto Rodrigues (rota Presidente Lula) RG 04000397207 validade 07/09/2031 

categoria AD, encontrava-se identificado com uniforme adquirido com recursos 

próprios e o monitor escolar não se encontrava com uniforme uma vez que a 

prefeitura não fornece, mas estava identificado com crachá. Habilitação em dia 

e curso. 

Escola Municipal Carlos Maurício Franco. O condutor Eliezer 

Correia Campos (rota Conquista) RG 00191501448 validade 08/08/2031 

categoria E, o condutor e o monitor não se encontravam uniformizados pois a 

prefeitura não fornece, mas estavam identificados com crachá. Habilitação em 

dia e curso. 

Escola Municipal Trindade. O condutor Ângelo de Souza Rodrigues 

RG 01684992646 validade 02/02/2033 categoria E, André da Silva Gilberto RG 

02245967602 validade 17/06/2024 categoria D os condutores e os monitores 

não se encontravam uniformizados pois a prefeitura não fornece, mas estavam 

identificados com crachá. Habilitação em dia e curso.  
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➢ QUANTOS AOS USUÁRIOS 

 

A Escola Municipal Marinete Coelho de Souza informou que 

aproximadamente 374 alunos utilizam os ônibus do Programa Caminho da 

Escola para ter acesso à escola e que há um controle feito pelos monitores dos 

transportes. 

Os alunos usam cinto de segurança. 

A Escola Municipal Carlos Maurício Franco informou que 23 alunos 

utilizam os ônibus do Programa Caminho da Escola para ter acesso à 

escola e que há um controle feito no setor de transporte da SEMEDE que 

encaminha a escola. 

 

A Escola Municipal Trindade informou que 265 alunos utilizam os 

ônibus do Programa Caminho da Escola para ter acesso à escola e que há um 

controle feito pelos monitores dos transportes. 

As carteirinhas estão sendo confeccionadas de acordo com a 

atualização do sistema. 

Os alunos usam cinto de segurança. 

  

➢ OBSERVAÇÕES GERAIS 

 

A diretora geral da Escola Municipal Marinete Coelho de Souza 

informou que são 4 rotas que atendem a U.E: Casarão, Presidente Lula, 

Conquista e Matoso. 

As carteirinhas estão em processo de confecção em razão da 

necessidade de atualização do comprovante de residência. 

Os alunos PCD (deficiente físico) estão sendo atendidos pelo 

transporte. 

A diretora pontuou que eventualmente quando o aluno se recusa a 

utilizar o cinto de segurança os monitores conversam com a direção em busca 

de auxilio e parceria. 
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A diretora relatou que no ano passado início de 2023 existiam 

inúmeros problemas relacionados a falta de transporte e superlotação, mas que 

foram solucionados. 

A diretora geral da Escola Municipal Carlos Maurício Franco 

informou que os alunos da região se concentram na escola Marinete e em 

seguida são direcionados para outro ônibus que os levam para a unidade 

escolar. 

Não há um ônibus designado exclusivamente para atender os 

estudantes da Escola Carlos Maurício, sendo necessário que eles façam uso da 

Escola Marinete como ponto de baldeação. 

Foi relatado pelos servidores que os materiais utilizados para 

higienização do transporte são adquiridos com recursos próprios dos servidores. 

Foi pontuado ainda que a temperatura no interior do ônibus após 

aferição com termômetro alcançou a temperatura de 60ºC o que torna o espaço 

insalubre. 

           A diretora da Escola Municipal Trindade relata que existe atraso 

na rota Presidente Lula no turno da tarde. Alguns alunos chegam em casa após 

as 18h30 (uma hora e meia após o término das aulas). 

                     Existe superlotação no ônibus da rota 35. As crianças não viajam 

em pé, a gestora esclareceu que a superlotação por ela mencionada refere-se à 

quantidade de crianças no ônibus que são supervisionados por apenas um 

monitor. 

CONSIDERAÇÕES GERAIS 

 

• Foram identificados problemas como ventilador interno inoperante e 

extintor fora do prazo de validade. 

• Segundo relatos, existe superlotação em algumas rotas mencionadas, 

demandando atenção e soluções. O ônibus (142378) atende aos alunos 

da escola Agrícola e faz a rota do Casarão. Na rota do Casarão já existe 

superlotação, sendo necessário agrupamento dos alunos e que os alunos 

maiores viajem em pé. 
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O interior dos veículos, mesmo desligados e sem ocupantes, atinge 

temperaturas inadequadas por volta das 16h45, comprometendo as 

condições salubres necessárias para garantir a dignidade humana. 

 

• É importante ressaltar que a Conselheira Sheila Cristhiane de Almeida 

Isidorio sentiu-se mal durante o preenchimento dos termos de visita 

devido à temperatura elevada no interior do ônibus, embora a visita tenha 

ocorrido fora do período mais quente do dia e sem um número significativo 

de pessoas respirando no mesmo espaço. 

 

• O material de limpeza utilizado para higienização dos veículos, conforme 

mencionado pelos servidores, é adquirido com recursos próprios. 

 

•  É relevante destacar que as conselheiras observaram que muitos 

servidores demonstraram receio em fornecer informações a este 

colegiado. Por essa razão, os motoristas foram identificados conforme 

solicitação expressa no formulário, enquanto as demais informações 

foram assinadas por todos os servidores a fim de garantir seu sigilo. 

 

• A seta de um dos veículos não funciona. 

 

• Há avarias na parte traseira de um dos veículos. 

 

• Os sulcos de um dos pneus apresentam desgaste elevado, não estando 

em condições de uso seguro 

 

• Segue o link com a filmagem do ônibus, sendo possível observar que a 

seta do veículo não está funcionando. Disponível em:   

https://photos.app.goo.gl/bJaWFX4cQNP6hLk27 

 

• O CACS FUNDEB no uso de suas atribuições fiscalizatórias, solicita que 

as pendência acima relatadas, seja solucionadas em caráter de urgência, 

a fim de garantir a integridade tanto dos alunos que se utilizam do 

transporte escolar, quanto dos servidores que exercem suas atividades 
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laborais em condições insalubres. Ressalta-se que muitos dos problemas 

observado foram constatados também no ano de 2023 por este colegiado. 

 

 

•  Encaminhamos em anexo fotos da visita.  

 

 

Rio das Ostras, 14 de maio de 2024. 

 

Respeitosamente, 
 

 

Sheila Cristhiane de Almeida Isidorio 

Presidente do CACS FUNDEB 

Gestão 2023-2026 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANEXO I 

VISITA REA LIZADA IN LOCO EM 29.02.2024 
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